



JACQUES KAUFMANN

D'une œuvre éphémère vers une nouvelle œuvre pérenne

Parc de l'Ariana

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Genève, 5 avril 2023

La mouche prendra-t-elle un nouvel envol dans le parc de l'Ariana ?

Le « Vol de la mouche 2 », mur sculptural et monumental de l'artiste céramiste Jacques Kaufmann installé dans le parc de l'Ariana, est une œuvre éphémère. Son état s'est dégradé au fil des ans ; l'œuvre ne peut pas être réparée et sera démolie. Le Conseil administratif de la Ville de Genève a décidé d'entrer en matière pour étudier la réalisation d'une nouvelle installation suite à l'immense succès public remporté par ce mur.

En 2019, le Musée Ariana avait organisé une exposition temporaire de large envergure avec Jacques Kaufmann, artiste céramiste franco-genevois de renommée internationale. Le « Vol de la mouche 2 », un mur construit avec dix mille briques de la Tuilerie de Bardonnex et serpentant sur une centaine de mètres, avait enflammé l'enthousiasme des publics. L'œuvre était donc restée dans le parc de l'Ariana.

Aujourd'hui, le mur de Kaufmann s'est dégradé structurellement ; sa base est déstabilisée. L'œuvre avait été conçue pour être éphémère et les dégâts ne peuvent malheureusement pas être réparés ni les briques récupérées. Le Musée Ariana doit donc procéder à la démolition du mur pour des raisons de sécurité.

La bonne nouvelle est que le Conseil administratif genevois a demandé à Jacques Kaufmann de proposer la réalisation d'un nouveau mur-sculpture dans le parc de l'Ariana. L'artiste étudiera cette fois un concept pérenne. Ses pistes de réflexion le mènent vers un projet participatif et inclusif, pour créer des liens avec le territoire, le voisinage en imaginant ce nouveau mur comme un sentier poétique qui serve aussi d'appel artistique et d'introduction culturelle à la visite du Musée Ariana.

Ce nouveau projet devra être entièrement financé par des fonds de tiers, privés ou publics et sera examiné et préavisé par la Commission d'art public du Fonds d'art contemporain de la Ville de Genève avant d'être soumis à la décision du Conseil administratif. Gageons que cette seconde proposition rencontrera autant de ravissement euphorique que la première.

Plus d'informations www.musee-ariana.ch

Photos de l'œuvre actuelle « Vol de la mouche 2 » <https://vdgbox.ville-geneve.ch/index.php/f/8593668>

Presse

Laurence Ganter T +41(0)22 418 54 55

laurence.ganter@ville-ge.ch

Direction

Isabelle Naef Galuba

isabelle.naef-galuba@ville-ge.ch

Un musée

Ville de Genève

www.musee-ariana.ch

